



Das Bürgerfest des Bundespräsidenten wird in diesem
Jahr durch ein deutsch-tschechisches Programm
bereichert

Als besonderer Gast bringt der Deutsch-Tschechische Zukunftsfonds
ein attraktives Angebot nach Berlin – gemeinsam mit zahlreichen
Organisationen, die die gegenseitigen Beziehungen stärken

Pressemitteilung, 21. August 2023

(Prag) Der Deutsch-Tschechische Zukunftsfonds feiert in diesem Jahr sein 25-jähriges Bestehen. Anlässlich dieses Jubiläums und seiner langjährigen Stärkung der deutsch-tschechischen Beziehungen wurde der Fonds als besonderer Gast zum Bürgerfest des Bundespräsidenten Frank-Walter Steinmeier im September eingeladen. Mehrere Dutzend tschechische und deutsche Organisationen und Künstler werden als Partner des Zukunftsfonds an der Veranstaltung teilnehmen und das breite Spektrum und die Vielfalt der deutsch-tschechischen Zusammenarbeit präsentieren, die der Fonds seit seiner Gründung unterstützt.

Mit dem traditionellen Bürgerfest würdigt der Bundespräsident am 8. September öffentlich das Engagement der aktiven Bürgerinnen und Bürger. Am 9. September öffnet sich der Park von Schloss Bellevue, dem Sitz des Bundespräsidenten, für die breite Öffentlichkeit. Die Gäste des Bürgerfestes haben so die Gelegenheit, sich mit dem attraktiven Programm vertraut zu machen, das der Deutsch-Tschechische Zukunftsfonds anlässlich seiner 25-jährigen Förderung der deutsch-tschechischen Beziehungen gemeinsam mit vielen seiner Partner vorbereitet hat.

Musik, Tanz, Theater und neuer Zirkus

Bei den musikalischen Darbietungen sollten Sie auf keinen Fall den Auftritt der deutsch-tschechischen Gipsy Jazzband Django Always oder die Tanzshow der Swingmaniacs aus Regensburg und Pilsen verpassen. Der Samstagnachmittag im Präsidentengarten steht ganz im Zeichen eines "Culture Clash" von Jazz und Hackbrettmusik. Darüber hinaus erwarten Sie deutsch-tschechisches Kabarett, neuer Zirkus, eine Fußballschule und das Theater Spejbl und Hurvínek. Zu den Höhepunkten des Programms gehören sicherlich das gemeinsame Konzert des renommierten Prager Barockensembles Collegium 1704 und des führenden tschechischen Interpreten Vojtěch Dyk sowie der Auftritt der tschechischen Elektroswing-Band MYDY oder die Performance des V.O.S.A.-Theaters.

NGO-Markt und Workshops von rund dreißig Organisationen

Der Deutsch-Tschechische Zukunftsfonds präsentiert auf dem Bürgerfest einen NGO-Markt und eine Reihe von Workshops. Zahlreiche tschechische und deutsche Organisationen, die sich seit langem für die Vertiefung der



guten nachbarschaftlichen Beziehungen zwischen Deutschen und Tschechen einsetzen, werden hier ihre Programme und Aktivitäten vorstellen. Am Stand von Post Bellum können die Besucher ein Geschichtssquiz zu den wichtigsten historischen Ereignissen in der Tschechischen Republik und der Tschechoslowakei absolvieren. Der Verein Pragkontakt bietet Interessierten die Möglichkeit, an einem virtuellen Rundgang durch Prag teilzunehmen. Am Stand des Centurms Bavaria Bohemia können Sie an einem Glücksrad drehen und Ihre Wünsche und Vorstellungen zu den nachbarschaftlichen Beziehungen äußern. Auch das Deutsch-Tschechische Jugendforum, die Stiftung Brücke/Most, das Prager Literaturhaus deutschsprachiger Autoren, der Verein riesa efau, Kultur Forum Dresden und sein tschechischer Partner Kulturzentrum Řehlovice, die Gemeinschaft für studentischen Austausch in Mittel- und Osteuropa (GFPS), die Ackermann-Gemeinde oder der Verein Antikomplex werden ihre Aktivitäten auf dem NGO-Markt mit Fotos, Kurzvideos oder Publikationen vorstellen. Im Friseursalon des Vereins Do Krajin aus dem Erzgebirge können sich die Gäste des Bürgerfestes deutsch-tschechische Frisuren bestellen, die eigens für das 25. Jubiläum des Zukunftsfonds entworfen wurden. Die Hillersche Villa aus Zittau wiederum lädt das Publikum ein, sich an der Gestaltung eines gemeinsamen Kunstwerks unter der Regie zweier Künstlerinnen zu beteiligen.

"Das Programm, das wir gemeinsam mit unseren Partnern vorbereitet haben, ist nur ein kleines Beispiel dafür, wie enorm sich die Beziehungen zwischen Deutschen und Tschechen in den letzten 25 Jahren weiterentwickelt haben. Wir sehen unsere Teilnahme am Bürgerfest des Bundespräsidenten als eine Würdigung all derer, die wir in dieser Zeit unterstützen konnten und die sich für die Stärkung der guten nachbarschaftlichen Beziehungen zwischen den Menschen unserer beiden Länder eingesetzt haben. Sie tragen so nicht nur zu einer besseren Lebensqualität in den Grenzregionen bei, sondern auch zu mehr Stabilität in den Beziehungen zwischen beiden Ländern, was in diesen unsicheren Zeiten äußerst wichtig ist. Wir laden alle ein, sich beim Bürgerfest mit eigenen Augen davon zu überzeugen, wie vielfältig, phantasievoll und überraschend die deutsch-tschechische Zusammenarbeit ist - und wie viel Spaß sie machen kann", so Petra Ernstberger und Tomáš Jelínek, die Direktoren des Deutsch-Tschechischen Zukunftsfonds.

Wie man zum Bürgerfest kommt

Wenn Sie das diesjährige Bürgerfest besuchen möchten, müssen Sie sich direkt auf der [Website](#) des Bürgerfestes eine kostenlose Eintrittskarte buchen. Auf der speziellen [Jubiläums-Website](#) des Zukunftsfonds finden Sie auch das komplette Programm des Fonds und seiner Partner in Berlin.

Zum Bürgerfest schickt der Fonds auch einen speziellen Kulturzug von Prag nach Berlin. In seinen Waggons finden während der Fahrt Literatur-, Musik- und Theaterprogramme statt. Die Tickets für die Fahrt nach Berlin sind bereits ausverkauft, aber es ist noch möglich, Fahrkarten für die Rückfahrt zu kaufen unter: <https://www.dasfest25.cz/fahrt-25>

Satirischer Comics zur deutsch-tschechischen Geschichte

Zu den Feierlichkeiten des Fonds gehören auch die *Bidler ausdr doitschtschächischn Gešchichde* die der bekannte tschechische Künstler Jaz anlässlich des Jubiläums des Fonds gestaltet hat. Darin wird die gemeinsame Geschichte von Deutschen und Tschechen in Form eines satirischen Comics dargestellt. Jaz hat auch einige



lustige Fakten und Zahlen aus der 25-jährigen Tätigkeit des Fonds illustriert. Alles zu sehen auf den sozialen Netzwerken und der [Jubiläumswebseite](#) des Fonds.

25 Jahre Deutsch-Tschechischer Zukunftsfonds

Der Deutsch-Tschechische Zukunftsfonds ist ein Stiftungsfonds, der zur Verständigung zwischen Deutschen und Tschechen beiträgt. Er nahm seine Tätigkeit im Jahr 1998 auf. Er wurde auf der Grundlage der Deutsch-Tschechischen Erklärung vom Januar 1997 gegründet, in der die deutsche und die tschechische Regierung beschlossen, die gegenseitigen Beziehungen auf eine solidere Grundlage zu stellen, die nicht durch die Probleme der Vergangenheit belastet ist. Daher beteiligte sich der Fonds in seiner Anfangszeit intensiv an der Entschädigung der tschechischen Opfer des Nationalsozialismus sowie der NS-Zwangsarbeiter.

Jedes Jahr unterstützt der Zukunftsfonds Hunderte von Projekten im Bereich Kultur, Jugendaustausch oder Renovierung des gemeinsamen kulturellen Erbes und bringt Tausende von Menschen aus beiden Ländern zusammen.

Seit 1998 hat der Fonds rund 74 Millionen Euro für mehr als 13 000 Projekte bereitgestellt und damit maßgeblich zur Entwicklung der Zivilgesellschaft und zur Verbesserung der Qualität der deutsch-tschechischen Beziehungen beigetragen.

Ausführliche Informationen über das Jubiläumsprogramm und die einzelnen Veranstaltungen finden Sie auf der speziellen Website www.dasfest25.cz/de.

Akkreditierung für Journalisten:

Bei Interesse an einer Akkreditierung zum Bürgerfest wenden Sie sich bitte an Silja Schultheis (silja.schultheis@fb.cz, tel: +420 737 505 790).

Weitere Informationen und Kontakt:

Silja Schultheis
silja.schultheis@fb.cz
+420 737 505 790
www.zukunftsfonds.cz